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MADRID 

AIQUDES 
Francisco González, alcalde de Parla, 

acusa a las inmobiliarias 

CHO UNA 
ONSTRUO» 

^osé Mateos, concejal responsable de 
. urbanismo 

«SE CONSTRUÍA 
EN SUELO RUSTICO» 

«Hay que acabar con la corrupción anterior 
en materia de licencias y lograr un plan 

general apropiado» 
«En Parla se ha construido sobre suelo rústico hasta 

el año 1974 en que salen las primeras normas subsidiarias, 
redactadas por Coplaco, y que dicho sea de paso son bastante 

deficientes, hasta el punto de que hoy están 
obsoletas», nos dice el comunista José Mateos, concejal 

de Urbanismo en el Ayuntamiento de Parla 
^¿Cuál es el principal objeti- cer una fosa aséptica, y acondi-

% desde el punto de vista urba-
E'stico, del Ayuntamiento de 
Parla? 

^Aparte de acabar con la 
^orrupción anterior en materia 
p licencias y de imponer una 
^seiplina urbanística, el prin-
p'Pal objetivo es ir a un plan 
pleral, que necesitamos cuan-
0 antes. Junto a este plan ge-
¡\eral habría que redactar un 
P'an parcial para la zona in
dustrial de la ciudad y un plan 
Pe reordenación del casco ur
bano. 
„ """¿Significa esto empezar de 
,'?r<» a la hora de planificar la 
ciudad? 
, "~-De cero no, porque el las-
^ e que arrastramos nos sitúa 
puchos puntos por debajo de 
?fo, pero de alguna forma sí, 

JSnifica empezar de nuevo. 
¿er> en cuenta que en Parla, 
tíjasta 1974 como te he dicho, se 

?nía construyendo en suelo 
Ustico. El Ayuntamiento con

c i a a razón de cinco a seis 
l!}1! licencias por año. Cuando 
VPPjaco saca las normas subsi
diarias por las que se rige hasta 
,ste momento el planeamiento 

° e la ciudad, el número de li-
J^ncias concedidas desciende a 
{?ll. más o menos, unas cien 
Censuales. Ahora, tras el 
^'unfo de la izquierda en las 
^ecciones municipales, no se 
c°ncede ninguna. 
• ""-¿Qué condiciones exigían 
0si anteriores ayuntamientos 

para conceder las licencias? 
"-Las condiciones son un 

Poco de risa. Se exigía hacer 
media calle, hacer un pozo, ha-

cionar las obras para la subida 
del agua. O sea, una planifica
ción auténticamente de subsis
tencia. 

—¿Cuántas viviendas se 
están construyendo en este mo
mento en Parla? 

—Aproximadamente unas 
mil, pero hay muchos pisos 
vacíos, puestos a la venta por 
sus propietarios. 

—¿Cuál es la política munici
pal actual respecto a la suspen
sión de licencias? 

—No podemos someter a re
visión todas las licencias con
cedidas porque en la mayoría 
de los casos han pasado más de 
cuatro años desde que fueron 
concedidas y ya no tenemos un 
marco de intervención, según 
la ley. Lo que sí nos metemos 
es con la caducidad. Estamos 
suspendiendo todas las licen
cias que fueron concedidas 
pero que aún no se han cons
truido, por caducidad. 

—Respecto al cobro de las 
plusvalías, creo que también 
tenéis roces con las inmobilia
rias... 

—Efectivamente, en este 
momento diversas inmobilia
rias deben al Ayuntamiento 
unos 178 millones de pesetas. 
Quiero dejar bien claro que el 
objetivo del Ayuntamiento no 
es ir a una confrontación con 
los constructores. Nos hemos 
encontrado con una situación 
muy grave, y lo que pretende
mos, sobre la base del cumpli
miento de la ley, es negociar 
las mejores condiciones posi
bles para la ciudad. 

El socialista Francisco González, alcalde de Parla, 
está indignado con la intervención del diputado centrista 

Arias Salgado en el reciente debate parlamentario, 
cuando acusó a los ayuntamientos de izquierda de contribuir 

al aumento del paro y de agudizar la crisis económica, 
mediante la no concesión de licencias de construcciónc a 

muchas de las empresas inmobiliarias que lo 
solicitaban. «No nos negamos a que la ciudad crezca, no nos 

negamos a dar licencias, pero antes queremos arreglar 
el caos que hemos heredado y planear qué ciudad queremos.» 

—¿Puedes explicar para 
nuestros lectores la situación 
con que os habéis encontrado 
en Parla, desde un punto de 
vista urbanístico? 

—Parla, que tiene unos 
45.000 habitantes censados 
actualmente, aunque la po
blación real quizá supere los 
60.000, ha sido construida 
desbordando todas las reglas 
del urbanismo. La densidad 
es de 200 habitantes por hec
tárea, lo que es monstruoso. 
No ha habido ningún tipo de 
planificación, hasta el punto 
de que no hay agua para to
dos. Fíjate lo que te estoy di
ciendo: se ha construido sin 
que un recurso tan elemental 
como el agua estuviera ga
rantizado. No hay equipa
mientos colectivos, no hay 
suelo público disponible para 
poder poner aunque fuera 
unas cuantas manchas ver
des. En fin... 

—Estos hombres de la 
UCD no saben nada, no tie-
nan ni idea del tipo de ciuda
des que han surgido en las 
Áreas Metropolitanas de las 
grandes urbes, en Madrid 
concretamente. Las inmobi
liarias y los especuladores, 
con el visto bueno de muchos 
de los que hoy están en UCD, 
han hecho de Parla una ciu
dad monstruosa. Hay una po
sibilidad también: que lo se
pan y sin embargo actúen 
como si lo desconocieran. En 
este caso, su cinismo desbor
dará todas las cotas permisi
bles. —¿Cuál es exactamente 
la posición del Ayuntamiento 
de Parla respecto a la conce
sión de licencias? 

—Nosotros no nos opone
mos a conceder licencias, a 
que la ciudad crezca. Ahora 
bien, previamente tenemos 
que resolver dos cuestiones. 
Primero, que la ciudad tenga 
los equipamientos necesarios 

En el reloj del alcalde ha sonado 
la hora de los cambios para Parla 

Sobre la concesión 
de licencias: «No 

nos negamos a 
que crezca, pero 
antes hemos de 

arreglar el 
desastre y ver qué 
ciudad queremos» 
A finales de este 

mes o primeros de 
julio puede 

quedar 
solucionado el 

problema del agua 
que la población demanda, 
especialmente en temas tan 
básicos como el abasteci
miento de agua. Existe, quie
ro que señales esto, un decre
to del Ministerio de Sanidad 
y Seguridad Social, creo que 

de abril del 79, recomendan
do que no se den licencias allí 
donde no esté garantizado el 
suministro de agua. Y la se
gunda cuestión que tenemos 
que resolver previamente es 
definir qué ciudad queremos. 
En esto ya estamos trabajan
do. A partir de ahí comenza
remos a dar nuevas licencias. 

Hay un hecho cierto, y es 
que en Parla sobran pisos, es 
decir, hay numerosas vivien
das con el cartel de «sé ven
de». 

PRONTO HABRÁ AGUA 

—¿Cuándo estará resuelto 
definitivamente el problema 
del abastecimiento del agua? 

—Pensamos que a finales 
de este mes o principios del 
que viene. Actualmente te
nemos sólo de tres a cuatro 
horas de agua al día. En la 
última reunión que mantuvi
mos el alcalde de Fuenlabra-
da y yo con las empresas ad-
judicatarias de las obras y au
toridades del Gobierno Civil, 
se fijó el día 23 de junio como 
fecha de terminación de las 
obras de enganche, que co
menzaron el pasado octubre. 

EL ETERNO PROBLEMA 
DEL PARO 

—¿Cuál es la situación en 
Parla respecto al problema 
del paro? 

—Aquí hay, según estima
ciones oficiales, 3.100 para
dos, aunque el paro real pue
de alcanzar la cifra de 4.000. 
Este problema no lo puede 
solucionar el Ayuntamiento, 
ni dando licencias para que 
se construyan viviendas en 
suelo rústico, pongo por caso, 
ni haciendo caridad. Es un 
problema que tiene que re
solver el Gobierno, principal 
responsable de la crisis eco
nómica por la que atraviesa 
el país.' Nosotros lo que esta
mos haciendo es ayudar a fa
milias que se encuentran en 
situación dramática, de ham
bre prácticamente, porque 
éticamente no podemos ce
rrar los ojos ante situaciones 
sangrantes. 

COMPOSICIÓN 
DEL 

AYUNTAMIENTO 
DE PARLA 

UCD: 1 concejal. 
PSOE: 9 concejales. 
PCE: 8 concejales. 
PT: 1 concejal. 
CD: 2 concejales. 
Total: 21 concejales. 
Alcalde: Francisco Gon-

2alez (PSOE). 

LAS DEUDAS MUNICIPALES DE 
PROCONFORT Y PRYCONSA 

La inmobiliaria Proconfort debe al Ayunta
miento de Parla 60 millones en concepto de plus
valías. Tampoco ha pagado los enganches del 
agua. Proconfort tiene unas dos mil viviendas en 
Parla. 

Pryconsa debe 40 millones en concepto de plus
valías y unos novecientos en enganches de agua. 
Tiene también unas dos mil viviendas construidas 
en la localidad. ^ ^ ^ ^ ^ ^ 

SUSPENSIÓN DE UCENCIAS. 
INLASA, PROAS Y PARQUE VERDE 
Los casos más notorios de suspensión de licen

cias en Parla han sido los de Inlasa, Proas y 
Parque Verde. 

A Inlasa le quedaban 420 viviendas por cons
truir. Se le ha retirado la licencia por caducidad. A 
Proas le quedaban 400 viviendas por construir, y a 
Parque Verde, 250. Se les ha retirado igualmente 
las licencias por caducidad. * 
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Residencia Sanitaria Primero de Octubre 

LLEGO LA MATERNIDAD 
Sus instalaciones, así como las del hospital, Infantil, entrarán en 

servicio dentro de unas semanas 

Se atenderán de 10.000 a 12.000 partos anuales 
El centro materno-inf antil de la residencia sanitaria Primero de 

Octubre entrará por fin en funcionamiento a primeros del próximo 
mes de julio, después de cuatro años de espera. El pasado 

miércoles, 28 de mayo, el ministro de Sanidad y Seguridad Social, 
Rovira Tarazona, procedió a la inauguración del centro, que como 

queda dicho, todavía no funciona. 

La carencia de un centro de 
estas características venía afec
tando profundamente a toda la 
zona suroeste de Madrid: Le
ganés, Fuenlabrada, Móstoles, 
Alcorcen, Valdemoro, Aran-
juez, Pinto, Parla, Navalcarne-
ro, Getafe, y los distritos peri
féricos de Madrid Villaverde. 
Mediodía, Vallecas. Caraban-
chel, Arganzuela... 

La población de estas zonas 
se veía obligada, como el resto, 
a trasladarse al norte de Ma
drid, a la Residencia Sanitaria 
La Paz, cuando requerían cui
dados relacionados con la ma
ternidad o la infancia. 

En conjunto, la población 
que se podrá beneficiar de los 
servicios que preste este nuevo 
centro asciende a unos dos mi
llones de personas, distribuidos 
en unas 400.000 cartillas. 

La capacidad del centro, una 
vez funcione a pleno rendi
miento, lo que puede tardar 
unos meses en suceder según 
fuentes del comité de empresa, 
será de unos diez mil a doce 
mil partos por año. Cubrirá co
tidianamente la atención de 
120 nacidos normales, 70 neo
natos con procesos patológicos, 

150 lactantes y 80 niños de 
otras edades, y dedicará 60 ca
mas a procesos ginecológicos. 

El total de camas dedicadas 
a fines obstétrico-ginecológicos 
y pediátricos será de seiscien
tas. 

La puesta en marcha del 
centro se hará en tres etapas. 
En la primera, hasta el 
próximo mes de septiembre, se 
funcionará al 25 por 100 de las 
posibilidades. En la segunda, 
hasta diciembre, se aumentará 
progresivamente la capacidad 
asistencial. En la tercera fase, a 
partir de enero del próximo 
año, el centro funcionará a 
pleno rendimiento, con una 
ocupación idónea estimada en 
el 80 por 100. 

Trescientas mil pesetas en libros, carteles y folletos 
que explicarán el Plan Municipal 

LEGANES: VEINTITRÉS 
MILLONES DE DÉFICIT 
El Ayuntamiento de Leganés acordó en el último pleno de la 

Comisión Municipal Permanente destinar 325.000 pesetas para 
información municipal. Se van a editar 1.000 libros, 1.000 carteles 

murales y 10.000 folletos explicativos del Plan de Actuación 
Municipal para 1980 

El pleno aprobó también la 
liquidación del presupuesto de 
1979, que arrojo un superávit 
aparente de 55 millones de pe
setas y un déficit real de 23 
millones, según explicaciones 

AYUNTAMIENTO 
DE LEGANES 

Plaza para servicios técnicos 
Para los servicios técnicos de este Ayuntamiento se desea contratar 

una persona de las siguientes características: 
Requisitos: 
— Ingeniero técnico industrial. 
— Especialidad en mantenimiento de edificios. 
— Experiencia en este campo, preferentemente en la Administración. 

Se ofrece: 
— Contratación inmediata en régimen - administrativo (un año 

máximo) con posibilidad de consolidar plaza en propiedad. 
— Retribuciones aproximadas de 986.000 pesetas brutas anuales. 
— Jornada laboral de cuarenta horas semanales con probable 

régimen de prolongación de jornada. 
Interesados enviar historial personal y profesional mediante carta 

dirigida al señor delegado de Servicios, hasta las 13 horas del día 10 
de junio de 1980, no siendo admitidos los que se presenten una vez 
cumplido el plazo anterior. 

<*** *sssxxaaiaooaaoae^^ 

AYUNTAMIENTO DE ALC0RC0N 
Concurso de carteles para 

las fiestas 1980 
Aprobadas por la Comisión Municipal Permanente en sesión de 

fecha 1 de abril de 1980 las bases para el concurso de referencia, 
éstas quedan expuestas al público en la Secretaría General de este 
Ayuntamiento, plaza de España, 1. en horas de 9 a 13. hasta el día 30 
de |unio del año en curso inclusive, para ser consultadas por quienes lo 
deseen. 

Los trabajos se presentarán hasta dicha fecha en el lugar citado, sin 
firma y en dimensión de 70 cm. por 50 cm., figurando junto a los 
mismos un sobre-plica en el que figure el lema de identificación, y en 
su interior los datos completos (incluido el teléfono) del concursante. 

Se establece un premio único de VEINTICINCO MIL PESETAS 
(25.000 ptas.) 

El fallo del tribunal, que será inapelable, se producirá el día / de julio 
del año en curso, anunciándose en el tablón de edictos de este 
Ayuntamiento. 

de la Delegación de Hacienda, 
que argumentaba esta aparen
te contradicción afirmando 
que «que los ingresos pendien
tes al cobro al 31 de diciembre 
último ascendían a 160 millo
nes, de los que 102 están en 
período ejecutivo, estimándose 
que serán insolventes más del 
30 por 100 de los expedientes, al 
tiempo que existe una partida 
de unos diez millones de pesetas 
pendientes de recursos inter
puestos por la vía del contencio
so—administrativo, siendo la 
deuda real de este Ayuntamien
to a la misma fecha de 105 mi
llones de pesetas». En conjunto, 
el Ayuntamiento estima que la 
liquidación definitiva del pre
supuesto del 79 se hace con un 
déficit real de 23 millones . 

SOLIDARIDAD 
CON CHILLÓN DIEZ 

El pleno de la Comisión Mu
nicipal Permanente aprobó 
también una moción solidari
zándose con el alcalde de To-
rrejón de Ardoz, Chillón Diez, 
socialista, «cuya conducta con
secuente le ha valido la repulsa 
de los sectores que se resisten al 
progreso y a la libertad». 

El Ayuntamiento de Léga
nos solicita a las autoridades 
«una investigación exhaustiva 
acerca de los orígenes y autores 
del atentado, que no puede que
dar en la impunidad, así como 
de su ligazón con los grupos o 
sectores políticos que directa o 
indirectamente les hayan im
pulsado». 

COLEGIO JOSÉ 
DE CHURRIGUERA 

La Comisión Municipal Per
manente aprobó también que 
el Instituto Nacional de BÜP 
número 1 de Leganés pase a 
de'nominarse a partir de ahora 
Instituto José de Churriguerra, 
artista que dejó en Leganés un 
importante retablo en la iglesia 
de El Salvador. Una propuesta 
en tal sentido había sido efec
tuada por la dirección del pro
pio centro docente. 

El Ayuntamiento de San Fernando habla claro 

«COPLACO NOS 
IMPONE EL HIPER» 

La Corporación va a recurrir 
El pasado miércoles, el alcalde de San Fernando, Ángel 

Fernández Lupión, y el concejal delegado de Urbanismo, Luis 
Mariscal, ambos delPCE, celebraban una rueda de prensa en el 

Ayuntamiento para comunicar su decisión de recurrir a la 
resolución adoptada por el pleno de la Comisión del Área 

Metropolitana de Madrid (COPLACO), por la que se aprobaba 
definitivamente la instalación del Centro Comercial Exterior 

del Jarama, en San Fernando de Henares. 
EL PLAN 1974 Durante la misma, el abo

gado José Manuel González 
de Miguel explicó las contra
dicciones legales del Plan Es
pecial de Ordenación del 
Gran Equipamiento Comer
cial Metropolitano y la ley 
19/75-de Suelo y Ordenación 
Urbana, que entró en vigor 
un mes antes del Plan citado, 
y por la que la aprobación de 
los estudios de detalle corres
ponde a las entidades locales. 

La Corporación demo
crática de San Fernando se 
ha opuesto sistemáticamente 
a la constitución del Híper en 
su término municipal desde 
que entró en el Ayuntamien
to. Ha presentado dos alega
ciones al estudio de detalle y 
una al proyecto de urbaniza
ción. Alegaciones que no re
cibieron contestación y que 
han sido desestimadas por 
COPLACO. Fundamentaba 
su oposición en lo antidemo
crático de su ejecución por no 
haber tenido en cuenta nin
guna opinión, por la progre
siva multinacionalización del 
comercio con estas construc
ciones, el aumento del tráfico 
donde ya hay una supercon-
gestión y del perjuicio que re
presentaría para el pequeño 
comercio de la zona. 

En el pleno celebrado el 
martes se aprobó por unani
midad ir al recurso de alzada 
ante el Ministerio, y en caso 
de no prosperarrecurrir al 
Tribunal Contencioso Admi
nistrativo. 

Como se recordará, CO
PLACO, el 8 de mayo, apro
bó definitivamente los pro
yectos de construcción de 
tres hipermercados, situados 
en Las Rozas, Alcobendas y 
San Fernando, con el voto en 
contra de los nueve represen
tantes de izquierda —siete 
del PSOE y dos del PCE— en 
el pleno de la misma. Estos 
manifestaron su oposición ai 
plan elaborado en 1974 por 
«innecesarios, por la gran ne
cesidad de creación de in
fraestructura viaria que pro
ducen y el riesgo que supone 
para el comercio minorista 
de las zonas en que se ubica
rían». ,. 

Luis Mariscal manifestó. 
«La COPLACO ha dejado de 
ser la Comisión Provincial de 
Urbanismo para convertirse 
en un órgano político donde 
en cuestiones tan importan
tes como ésta sirve a intere
ses del Gobierno, imponien
do la mayoría mecánica den
tro del pleno. Resaltamos la 
poca convicción de COPLA
CO al imponer la construc
ción de los Híper, no conven
cidos urbanísticamente, sino 
forzados por el problema de 
las cuantiosas indemnizacio
nes que, en caso de no cojj?" 
truirse, debería abonar a CO
MER CENTER, S. A., multi
nacional francesa, por falta 
de reconocimiento de dere
cho otorgado.» 

Coslada: En la actuación municipal, a través 
del PAM 

ATENCIÓN A LOS 
MARGINADOS 

La Corporación de Coslada ha dedicado especial atención en el 
PAM a la juventud, tercera edad y parados, «que son los 

sectores más marginados en la sociedad española». 

«Hay una ruptura generali
zada —continúan explican
do—; existe el problema de la 
delincuencia, pero también 
existe el paro juvenil y la in
capacidad de la sociedad para 
dar respuesta a las nuevas 
necesidades que plantean los 
jóvenes. Les hemos dotado de 
esa Casa de la Juventud, que 
no es la que realmente nece
sitan ni la más adecuada, 
pero es lo único que en este 
momento tenemos.» 

Por este motivo el gobier
no municipal de izquierdas 
apoyará a la concejalía de la 
Juventud y tratará de dotar
les de unos mínimos medios, 
de forma que sean los propios 
jóvenes los que se organicen 
y planifiquen sus actividades. 

Pero el otro extremo, la 
tercera edad, también preo
cupa enormemente a la Cor
poración. Los jubilados es 
otro sector marginado y con 
muy pocas posibilidades. «Es 
increíble que en un pueblo 
como Coslada, con una pobla
ción de 60.000 habitantes, no 
se disponga de un solo centro 
de ancianos. Actualmente 
están recogidos, la mayoría 

de ellos, en las asociaciones 
de vecinos.» Nuestro objetivo 
para 1980 es conseguir la ini
ciación de las obras para dos 
centros de ancianos que. 
como mínimo, necesitamos. 

«El paro nos desborda 
—añaden—. Está haciendo 
sentir sus efectos sobre nu
merosas familias de Coslada, 
son ya unos dos mil los que se 
encuentran en esta situación 
y en algunos de los casos ro
zan el hambre y la miseria-
No es probable que podarnos 
resolver el problema del 
paro, puesto que ni está en 
nuestras manos ni tenemos 
medios para ello, ya que es 
competencia de la Adminis
tración central y no de lo» 
municipios. En el espíritu de 
defensa de los intereses mas 
populares vamos a progra
mar una serie de accione 
que intenten paliar los efec
tos del desempleo a través de 
que ciertas obras municipales 
las realice directamente ei 
Ayuntamiento con parados y 
la exigencia a las empresas 
que contrate el Ayuntamien
to de dar empleo a éstos.» 

L 
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ALCALÁ: MIL MILLONES 
DE PRESUPUESTO 

La corporación alcalaína aprobó el presupuesto para 
1980 por un montante de 1.007.926.732 de pesetas 

en un pleno extraordinario celebrado el lunes pasado. 
Tras una larga sesión, el presupuesto contó con los votos 

a favor de PSOEy PCE, la abstención de los concejales del PTE 
y los votos en contra de los seis concejales de UCD. 

El presupuesto tendrá quince días de exposición pública, 
pasado el cual será remitido al delegado provincial 

de Hacienda, que es el que tiene la 
última palabra para su aprobación definitiva. 

Las repetidas críticas a la ac
tual ley de Régimen Local, la 
Protesta de los concejales de 
UCD y PTE por no haber par
ticipado en la elaboración del 
yjismo y las duras palabras de 
UCD al PSOE y PCE, fueron 
jas notas más características de 
la sesión. 
, Días antes el presidente de 
Ja Comisión de Hacienda, He-
'odoro Ceballos, y el vocal de 

la misma, Fidel Vela, habían 
Presentado el presupuesto al 
Pueblo de Alcalá en un acto 
Publico celebrado en el Ayun
tamiento, al que asistieron re
presentantes de asociaciones 
?e vecinos, entidades cultura
os, sindicatos y partidos 
Políticos. Durante el acto se 
jeyó un comunicado de protes-
ta del Sindicato Unitario por 
e°íisiderar que acudía como 
•convidados de piedra» al no 
naber enviado el Ayuntamien
to con tiempo suficiente el pre
supuesto para que las entida
des dieran su opinión valorati-
v.a- El presidente de la Comi
lón de Hacienda dijo que no se 
Jjabía hecho por falta de tiem
po, pero que «se iban a patear 
a ciudad para que el pueblo 
conociera el presupuesto». 

El 80 por 100 del presupues-
10 son gastos fijos —el 33 por 

CONTRADICCIÓN 
El alcalde, Carlos Valenzue-

la, abrió la sesión y sometió a 
votación el procedimiento a se
guir a lo larjgo de la misma. 
Una vez aprobado éste tomó la 
palabra el presidente de la Co-

frontalmente con nuestra con
cepción que pretende una ma
yor participación a todos.» 

«Hemos descentralizado la 
confección del presupuesto por 
comisiones y delegaciones. 
Cada una ha expuesto sus ne
cesidades y las ha cuantif icado, 
y esto ha obligado a cada uno a 
ser responsable económico de 
su área.» 

«El presupuesto es un acto 

Folítico. Es la expresión de las 
uerzas mayoritarias del 

Ayuntamiento, PSOE-PCE, 
que lo han elaborado conjunta
mente». 

«Se ha procurado que exista 

«Estamos sometidos al centralismo de Madrid, al ser el 
delegado de Hacienda quien tiene la última palabra» 
(Carlos Valenzuela, alcalde, PSOE) 
«No hemos participado en su elaboración» (Luis Suárez, 
PTE) 
«Se ha realizado con criterios políticos y no técnicos» 
(Olegario Fontecha, UCD) 

100 es para pagar al personal 
^el Ayuntamiento 
índole sólo un 20 
Para inversiones y actividades 
ue acuerdo con la política mu 
n»cipal. 

- que-
por 100 

misión de Hacienda, Heliodoro 
Ceballos, para explicar el pre
supuesto. «Tanto en la forma y 
contenido —dijo— el presu
puesto expresa la absoluta con
tradicción que supone que un 
Ayuntamiento democrático, 
gobernado por una mayoría de 
izquierdas y planificador de 
gestión, tenga que actuar bajo 
legislación franquista. La con
tradicción viene dada porque 
en ella el presupuesto lo elabo
ra autoritariamente el alcalde 
sin participación del pueblo ni 
de los concejales: esto choca 

MANIFESTACIÓN POR 
LA ENSEÑANZA 

«Puestos escolares para nuestros hijos»; «Más escuelas, me-
n°s paro». Frases como estas coreaban los ciudadanos de Tq-
^"ejon en la manifestación por la enseñanza convocada por él 
ayuntamiento, el pasado martes. La manifestación, que fue 
apoyada por las APAS de todos los colegios, iba encabezada 
P°r miembros de la Corporación Municipal, con su alcalde, el 
s°cialista Lope Chillón, a la cabeza. Partió de la plaza Mayor y 
•acorrió las calles principales del pueblo. Se exigió al Gobier-
no de UCD más puestos escolares, el reconocimiento de la 
er»señanza preescoíar, más profesores y la participación de los 
ayuntamientos en la enseñanza, a través de una comisión 
^ixta en todos los temas relacionados con la misma. (Foto: 
L W o Gallego.) 

equilibrio y evitar el déficit, 

Í
iero en caso de producirse no 
e tendremos miedo. Las nece

sidades de Alcalá son muy im
portantes y haremos lo posible 
por solucionarlas, procurando 
no embargar al Ayuntamiento 
en un déficit excesivo.» 

«Pero el presupuesto está so
metido al centralismo de Ma
drid, al ser el delegado provin
cial de Hacienda el que tiene la 
última palabra. Esto nos condi
ciona plenamente y demuestra 
una vez que la autonomía, de 
la que habla la Constitución, es 
sólo un artículo en el papel.» 

Y centrándose en el presu
puesto, añadió: «los ingresos 
han variado sustancialemente. 
Los impuestos de contribución 
urbana y las tasas han contri
buido a que sea posible con el 
52 por 100 de aportación frente 
al 29 por 100 del Estado. Hay 
que resaltar que en gastos de 
personal se va el 33 por 100 del 
mismo. Se le ha dado mucha 
importancia al capítulo de 
obras, que permitirá inversio
nes y podremos contratar a 
trabajadores en paro. Es im
portante también la dotación 
para el centro de Salud recién 
creado. Ha habido un incre
mento considerable en los 
capítulos de cultura, enseñanza 
y sanidad y medio ambiente.» 

POCO DINERO 
Fidel Vela, vocal de la Co

misión de Hacienda, intervino 
a continuación señalando: «En 
los Ayuntamiento no hay dine
ro. El Gobierno envia dinero 
escaso y tarde, suficiente para 
que no quiebren, pero mania
tándolos para que no acometan 
obras y servicios y que no se 
apunten ningún tanto. El pre
supuesto es un retrato cabal y 
exacto del talante político de 
quien lo ha elaborado. Tiene 
de todo menos conservaduris
mo. Habrá que recurrir a pre
supuestos extraordinarios, por
que sabemos que no podremos 
cubrir todas las necesidades.» 
Por último, el concejal reivin
dicó una nueva ley de 
Régimen Local. 

En el turno de intervencio
nes, Luis Suárez, del PTE, fue 
el primero en tomar la palabra. 
Dijo: «En el presupuesto apro
bado por el PSOE y el PCE, no 
hemos participado en su elabo
ración.» En cuanto a la finan
ciación del presupuesto, 
Suárez añadió: «Los impuestos 
son los mismos que antes, se
guimos igual, con la antigua 
ley de Régimen Local, que es 
un caos en materia de Hacien
da municipal. Nadie puede 
afirmar que no va haber 

déficit, porque nadie puede sa
ber los ingresos que entran por 
20 impuestos diferentes. Es un 
presupuesto de claro signo de
ficitario. Y después de analizar 
cada capítulo, añadió: «No va
mos a aprobar este presupuesto 
porque no se ha contacto con 
nosotros para su elaboración. 
Porque el PSOE y PCE sean 
de izquierdas no vamos a darle 
siempre nuestros dos votos, si 
no cuentan con nosotros para 
esto y para otras muchas co
sas.» 

LA CITACIÓN DE UCD 
Olegario Fontecha de UCD, 

miembro de la Comisión de 
Hacienda, intervino para ex
plicar que si no había partici
pado en las distintas reuniones 
en que se elaboró era porque 
no le habían avisado. Esto fue 
desmentido por el presidente 
de la Comisión de Hacienda, 
quien dijo que había sido cita
do por escrito y que no había 
asistido. Fontecha aseguró que 
la citación no le había llegado. 
Después añadió: «El presupues
to se ha elaborado con criterios 
políticos v no técnicos, se pre
senta mal y tarde a pesar de lo 
que se quiera decir de la ley de 
Régimen Local. Los ciegos cri
terios políticos están convir
tiendo al Ayuntamiento en 
una máquina burocrática del 
PSOE y PCE. Esto no es un 
presupuesto, es un cachondeo. 
Estoy asqueado de vuestra 
política.» 

Después se pasó a la vota
ción global del presupuesto 
quedando aprobado con la vo
tación citada anteriormente. El 
alcalde suspendió la sesión 15 
minutos para llegar a un 
acuerdo en el procedimiento 
de las intervenciones que se 
iban a proceder para discutir el 
presupuesto. Se votaron pro
puestas alternativas, capítulo 
por capítulo, de las que sólo 
prosperaron dos modificacio
nes de todas las presentadas. 

Torrejón de Ardoz: La última víctima, el Severo Ochoa 

SAQUEAN LAS ESCUELAS 
En la madrugada del domingo pasado, varios individuos 

entraban en el colegio de EGB Severo Ochoa, de 
Torrejón de Ardoz, en el que se imparten clases a cérea 
de 900 alumnos, robando instrumental de laboratorio 

y material didáctico, causando importantes 
destrozos en puertas y muebles con sopletes 

Al parecer entraron por la 
casa del conserje, deshabitada 
actualmente, y de allí a las au
las y laboratorios, descerrajan
do los armarios donde se en
contraban los útiles de los 
alumnos, microscopios y dis
tinto instrumental de laborato
rio. Cogieron los sopletes y las 
llaves y quemaron la puerta 
del despacho del director, ar
marios metálicos, destrozando 

todo lo que se encontraban. 
Se calcula en 50.000 pesetas 

los daños causados, indepen
diente del valor de herramien
tas y material de laboratorio 
que también se llevaron. 

Luis Amado, concejal de En
señanza, afirma: «Desgraciada
mente no es la primera vez que 
sucede este tipo de actos. Hace 
poco han entrado en colegios, 
el instituto y la Escuela de For

mación Profesional, donde 
desvalijaron también los labo
ratorios. Estos actos van en de
trimento no sólo de la ense
ñanza, sino contra el pueblo. 
Después de la dificultad que 
entraña dotar adecuadamente 
de material a estos centros, la 
falta del mismo por este tipo de 
actos no es contestado por el 
Ministerio. La cosa es muy 
grave al privársele de un ma
terial imprescindible para su 
formación a los alumnos. 
Según informes recibidos, son 
personas adultas las que come
ten estos robos.» 


